
“Yo no entiendo qué pasa con las autorida-
des, con la seguridad del país, ahora (hay)
gente con pistolas en el metro, gente matan-
do a nuestros adolescentes, a nuestros niños.
Nadie va a querer tomar metro, una micro,
porque lo van a asaltar y lo van a balear
dentro del metro y nadie va a hacer nada”.
Las palabras, desesperadas, son de Hernán
Astudillo, padre de un adolescente que fue
baleado la noche del sábado en el andén del
Metro Barrancas. Alonso (17) esperaba el
tren subterráneo con un amigo, cuando
fueron asaltados por hombres armados.

Eran cerca de las 17:45 horas en la esta-
ción de la comuna de Lo Prado, cuando los
delincuentes ingresaron al metro sin pagar
su pasaje, portando armas de fuego, con las
cuales se acercan a las víctimas para robar-
les un anillo y un collar. En ese momento, se
produce un forcejeo que termina con tres
disparos, dos de los cuales impactaron a

Alonso, quien, por sus propios medios, logró
salir de la estación donde fue atendido por
sus amigos y transeúntes, a la espera de su
padre, que llegó poco después al lugar y lo
trasladó hasta un centro de salud. 

La familia del menor acusa que desde

Metro no prestaron ayuda o auxilio al me-
nos. Aunque, desde la empresa señalaron,
mediante un comunicado, que, “tras el ata-
que, Metro activó inmediatamente el proto-
colo de seguridad para estos casos, convo-
cando a Carabineros y reforzando la presen-
cia de vigilantes privados”. Además, que “el
equipo de estación logró proteger a una de
las víctimas y resguardarlo en una oficina,
mientras que la persona herida declinó
recibir asistencia y se fue por sus propios
medios al exterior de la estación, informa-
ción que se entregó a Carabineros”. 

Sobre el estado de salud de los jóvenes, el
adolescente baleado fue trasladado hasta el
Hospital del Trabajador, donde fue interveni-
do quirúrgicamente y se encuentra en riesgo
vital según señaló el padre al cierre de esta
edición. La segunda víctima (18) no resultó
herida y entregó su testimonio al Departa-
mento del OS9 de Carabineros. 

PADRE DE ADOLESCENTE, DE 17 AÑOS, BALEADO EN ANDÉN DEL TREN SUBTERRÁNEO: 

“No entiendo qué pasa con la seguridad del país,
ahora (hay) gente con pistolas en el metro”
La familia acusa que el joven no recibió ayuda oportuna de la empresa tras ser herido por delincuentes. 

Metro Barrancas tras baleo de adolescente al
interior de la estación.
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Se tramita el retiro temporal
de un gendarme que cumplía
funciones al interior del Anexo
Penitenciario Capitán Yáber,
confirmaron ayer a este medio
desde la institución penitencia-
ria. Ello, tras darse aplicación a
la Ley 19.195 y el DFL 2 del Mi-
nisterio del Interior, indicaron.

La medida surge luego que se
supiera que el funcionario fue
captado por las cámaras de segu-
ridad del establecimiento penal
incurriendo en una actuación
irregular. En específico, una gra-
bación lo muestra sentado en una
silla y con un computador en sus
manos frente al exsubsecretario
del Interior Manuel Monsalve,
formalizado y en prisión preven-
tiva por violación y abuso sexual
tras ser denunciado por una fun-
cionaria de la repartición que en-
cabezó hasta octubre pasado.

La otrora autoridad encarga-
da de la seguridad pública del
país permanece en el recinto pe-
nitenciario desde la noche del
23 de noviembre del 2024,
cuando fue trasladado después
de eventuales amenazas en la
cárcel de Rancagua, donde ori-
ginalmente fue ingresado.

De momento, se desconocen
los motivos que llevaron al gen-
darme a realizar esta acción. Sin
embargo, existen dos versiones.
La primera apuntaría a que el
funcionario efectuó transferen-
cias bancarias encargadas por
Manuel Monsalve. La segunda
hipótesis refiere a que el gendar-
me habría ingresado a una pági-
na web donde la exautoridad
tiene acciones, esto con el objeti-

vo de verificar que su dinero
permaneciera allí. Además, co-
nocedores del proceso adminis-
trativo respecto del funcionario
indicaron que se le impondría
una nota de demérito.

Durante la semana recién pa-
sada y tras el incidente en el pe-
nal, se informó que el gendarme
emitió una licencia médica poco
después de que fuera descubier-
to. En tanto, el computador que

el funcionario utilizó frente a
Monsalve fue confiscado por la
Policía de Investigaciones (PDI).

Desde Gendarmería señala-
ron días atrás, asimismo, que se
instruyó un sumario para inda-
gar los hechos, y que se denun-
ció lo ocurrido a la Fiscalía Me-
tropolitana Centro Norte, causa
que estaría a cargo del fiscal
Francisco Jacir, mismo que in-
daga la denuncia por delitos se-
xuales contra Monsalve y su
arista por el eventual mal uso
de gastos reservados.

n Decisiones y 
últimas diligencias

Casi 70 días han pasado des-
de que el magistrado Mario Ca-
yul, del 7° Juzgado de Garantía
de Santiago, decretó la prisión
preventiva del exsubsecretario,
por estimar que “su libertad
constituye un peligro para la se-
guridad de la sociedad”.

Desde entonces, Monsalve ha
trabajado personalmente en su
defensa, comentan algunos de
quienes han compartido con él
en el Anexo Capitán Yáber, sin
perjuicio del cambio de equipo
de profesionales que dispuso ha-
ce algún tiempo, reemplazando a
los abogados privados Lino Disi
y Cristián Arias por el defensor
penal público Víctor Providel.

Una de las últimas diligencias
en la causa fue su declaración an-
te la fiscalía. Según ha podido re-
cabar este medio, se centra en el
trabajo “normal” en la subsecre-
taría después de los presuntos
ataques contra la víctima. Ade-
más de sus conversaciones con la
denunciante que datarían con
anterioridad de lo señalado por
la funcionaria. El exsubsecretario
señaló que conoce a la víctima
desde 2017 y que él tenía la per-
cepción de una relación incipien-
te al margen de lo profesional.

Fue sorprendido con un computador frente a exautoridad:

Gendarmería tramita llamado a
retiro anticipado a funcionario
que prestó ayuda a Monsalve

También se habría dispuesto una anotación de demérito
respecto del guardia penitenciario. Los hechos, además, se
denunciaron a fiscalía. 
E. CANDIA Y O. RODRÍGUEZ
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MÁS DE DOS MESES
Ese es el tiempo que ha transcurrido desde que fue decretada por el

7° Juzgado de Garantía de Santiago la prisión preventiva de la
exautoridad en el caso. 

Manuel Monsalve durante su audiencia de formalización, en la que se le
atribuyeron delitos de violación y abuso sexual respecto de una funciona-
ria de la Subsecretaría del Interior.

“Una vez que efectivamente se
pueda verificar que es así, no me
cabe duda de que todos los secto-
res políticos lo van a rechazar de
manera contundente”, dijo ayer el
ministro de Justicia, Jaime Gajar-
do (PC), en CHV, sobre la posibi-
lidad de que se confirme que el se-
cuestro y homicidio del disidente
y exteniente venezolano Ronald
Ojeda haya sido planificado por el
régimen de Nicolás Maduro.

“Aquí lo importante es que los
detalles que ha dado el Ministerio
Público tienen una gravedad que
hemos visto pocas veces en relacio-
nes internacionales” y el Gobierno
“va a tomar las acciones que sean
del caso para que se restablezca la
soberanía de nuestro país”, agregó.

Siguió en esa línea los dichos
de la ministra del Interior, Caro-
lina Tohá, en los últimos días; sin
embargo, sus declaraciones se
dan en medio de la reticencia de
otros militantes de su partido a la
tesis planteada por la fiscalía so-
bre un móvil político en el cri-
men, el que incluso se ha dicho, a
raíz de los antecedentes de la
causa, que fue encargado desde
Caracas por el número 2 del régi-

men chavista, Diosdado Cabello.
Por ejemplo, el presidente del

PC, Lautaro Carmona, afirmó en
T13 Radio que espera “que tenga
rigor (la investigación del Ministe-
rio Público), que no nos vayamos
de tesis, porque no es un tema de
tesis ni de hipótesis, es un tema de
rigor investigativo, es un tema que
tiene un espacio desde el punto de
vista judicial, y ahí se lleva adelante
este debate, porque sobre todo es
una afirmación de la máxima gra-
vedad”. Por su parte, Daniel Jadue,
exalcalde de Recoleta, en arresto
domiciliario total por el caso Far-
macias Populares, mencionó en su
programa “Sin maquillaje”, que el
fiscal Héctor Barros, quien dirige
las pesquisas del caso Ojeda, llega a
esta tesis “por descarte”, ya que no
ha logrado “desenredar el caso”.

En cuanto a la investigación pe-
nal, hoy es una jornada clave. En el
11° Juzgado de Garantía de Santia-
go se espera la formalización a una
serie de imputados ligados al cri-
men organizado, entre los que se
encontraría al menos un involucra-
do en el crimen de Ojeda. Este ha-
bría participado en el ocultamiento
del cuerpo del exteniente, ente-
rrándolo a 1,40 metros de profun-
didad en una toma de Maipú.

En medio de reticencia del PC a esa tesis:

Gajardo espera rechazo
político transversal, si
verifican crimen por
encargo de Venezuela

Mientras que hoy se realiza audiencia de
formalización clave en el caso Ojeda. 
E. CANDIA

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo, se sumó a las autoridades de
gobierno que han abordado el caso.
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Un socavón de grandes dimensiones apareció en una cancha deportiva de la co-
muna de Conchalí, ubicada en la intersección de las calles Barón de Juras Reales con
Santa Inés. El hundimiento, ocurrido el pasado jueves, ha generado preocupación
entre los vecinos y una acumulación de agua en el lugar.

El municipio informó, mediante un comunicado, que lo sucedido fue inmediata-
mente notificado a la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públi-
cas (MOP), la cual es responsable de los trabajos en el sector, específicamente del
proyecto denominado “Colector de Aguas Lluvias Barón de Juras Reales”. 

“La cancha se fracturó hace más de un año y, la verdad, nunca había manten-
ción ni supervisión de que la obra esté funcionando de la manera correcta, y el
día miércoles en la noche la cancha hizo un ruido y descendió”, cuenta Silvia
Marina, vecina de Conchalí. “Los vecinos en este momento están perdiendo una
cancha, un lugar, un área verde que tienen ellos que les costó mucho mantener-
lo”, dice Ronald Opazo, otro residente de la comuna y movilizador social por su
recuperación. “La presencia municipal es ultraimportante, el abandono en Con-
chalí es enorme”, agrega.

Las obras, que comprometen cerca de $5 mil millones, se iniciaron en 2017 “para
resolver un problema de más de 40 años relacionado con las inundaciones que
afectan a calles y viviendas del sector durante las precipitaciones”, dicen desde la
alcaldía, y contemplaban la construcción de una piscina decantadora de aguas llu-
vias. El socavón se produjo en el pavimento de hormigón que la cubre, que sería una
zona de esparcimiento, según los antecedentes recabados.

Por ello, agregan, “se realizó el cierre perimetral de la zona afectada y se ha
solicitado una reunión urgente con la ministra de Obras Públicas, Jessica López, y la
directora de Obras Hidráulicas, María Loreto Pérez, para buscar una rápida solución
a la problemática”.

EL INCIDENTE AFECTA ZONA RECREATIVA Y RELEVANTE DE CONCHALÍ:

Socavón pone en evidencia falla
en piscina de drenaje subterránea

El socavón inhabilitó una cancha y un concurrido para-
dero del transporte público.

C
R

IS
T

IA
N

 C
A

R
V

A
LL

O
 F

O
IX

 

Así lucían la plaza y cancha cuando comenzaron los
trabajos del colector de aguas lluvias en 2017.
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